
令和 5年度 主任介護支援専門員連絡会 全体会アンケート集計結果 

開催日時：令和 6 年 3 月 28 日（木）午後 7 時 00 分から午後 8 時 40 分 

内 容：エリア別活動報告 オンラインワールドカフェ 

回 答 数：48 件 

上記のように思った理由を入力してください （適切と回答） 

2 月より３月が良い 

エリアの活動がわかる

できれば 3 月中旬が良かった。 

みんなで話しあえて言いたいことが言え良かったです。 

モニタリング訪問等、１か月のケアマネ業務が終了した時期であるから

一人ひとりの意見や見解が聞け、又愚痴を言える場所で連帯感を感じました。 

一年を締めくくる年度末として。 

給付管理前の空き時間 

業務が終わり、ひと段落してからの開催でリラックスできて良かった。 

業務が有る程度落ち着いている時期でした。 

勤務が終わり、参加しやすい時間でした。 

月頭ではないので。 

初めて参加させて頂きましたが、様々な地域の主マネさんのお話を聞く事が出来大変勉強になりました。 

新年度が始まる前でいいタイミングではないでしょうか? 

制度改正で、気になっていたことが話せた 

提供票、定期訪問も終わり、時期的には、イレギュラー対応がない限り、問題はないと感じました。 

提供票を送り落ち着いた時期だった為。 
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日中の時間帯だと訪問があるので調整しづらい。 

年度の活動報告上、早すぎてもできないので、この時期が適当と思います。 

年度の終わりを感じます。 

年度の振り返り、次年度の準備にもつながる。 

年度替わり、報酬改定前、相談したい内容が多い時期でよかった 

年度末で 1 年の総括に相応しい 

年度末で一年の締めくくりになるから 

年度末ながら時間帯が夜であったため 

年度末のため 

報酬改正目前でポットな話題だったから 

報酬改定のタイミングで良かった。が、改定内容がもう少しはっきりした情報があってからの方が尚よかったと思

う。 

報酬改定の発表がギリギリなので年度末になってしまうのは仕方がないと思います 

法改正もあったため、話が出来る機会はありがたいと感じました。 

法改正前、色々お聞きしたいことがある時期でした。 

毎年この時期だと思っているから。 

毎年同時期に行なっている為。 

予定調整に苦慮しなかったので。 

 

上記のように思った理由を入力してください （適切でないと回答） 

 

3 月に会議や研修が集中しすぎ多忙だったため 

この連絡会が？という訳ではなく、研修、勉強会等 3 月に多く開催されるので参加調整するのが大変。ばらけたら

負担が軽くなる。 

もう少し、早い時間だと参加しやすいと思いました。 

もう少し早い時期だとありがたいです。 

月の中旬頃が良いです。月末だと更新のサ担があるので。 

月半ばくらいが良いかと思いました。 

月末は、業務が忙しい時期の為 

今年は介護保険の改正もあり日々の準備に追われている中である事で少し負担感に感じました。でもおそらく毎年

年度末に行う会だと思うので妥当なのかもしれません。 

遅い。 

開始時間を早くすれば参加できる人たちもいるし、大体の方が業務終了後からの参加と考えるとかなり疲労。頭も
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働かない。こういった研修は大抵時間通りに終了できず更に終了時間が遅くなることが多いため研修前からモチベ

ーションが下がる。翌日の業務も負担になる。 

年度末で連日研修だったので、内容的にこの時期ではなくてもいいきがした 

年度末は研修も多く多忙なのですが、全ての活動を終えて報告を纏めて頂く時間も必要なので仕方がないとも思い

ます。 

年度末下旬は多忙なので中旬頃にしていただければ有難いです。 

 

 

 

上記を選択した理由を入力してください （良かったと回答） 

 

いろんな意見が聞けました。 

エリアごとに様々なテーマに取り組んでいること 

エリアの活動内容が分かり参考になった。 

エリアによって問題点が異なる事があると思いました。 

この会に関しては、100 分くらいの時間でも、問題ないかと思います。 
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さまざまな取り組みをしていること 

それぞれのエリアの事がわかった。 

それぞれ頑張って取り組みしていた事がわかりました。 

それぞれ地域での頑張りがわかった。発表の場があるのは、次の張り合いに繋がる。 

パワポのスライド数を揃えてもらっても良いかも 

わかりやすくまとまっていたため 

各エリアがどの様に活動しているのかが分かって良かった。 

各エリアの違いが分かる。 

各エリアで、色々な活動をしている事が知れたから。 

各エリアで工夫しているのがわかったので。 

各エリアとも学びたい優先順位等に基づいて活発に取り組んでいる。 

各エリア共に資料や発表が分かり易くよい内容だと思いました。 

各圏域の活動様子が分かりよかったです 

活動回数や役員決めなど参考になったから 

活動内容が分かりましま。 

簡潔にまとめられ、理解出来た。 

今回初めての参加だったのでエリアごとの活動内容がわかり良かったです 

仕事が落ち着く時間で、１２０分では長く、集中できないのでよかったと思う 

私が所属する、夕焼けボランチは今年度の活動はほとんどできていなかったのですが、他のエリア会での活動を確

認することができて、次年度の課題を考えることができました。 

資料が見やすく何を行っているか分かりやすかった。 

時間厳守でお願い致します 

自分のエリア以外でどんな活動をしたのか、今後どんな活動をするのか情報収集できてよかった。 

取り組んでいる内容がわかって良かった 

初めての参加でしたので大変参考になりました。 

全体の事が、わかって良かった 

全体会の機会ではないと各エリアの活動内容が聞けないので、各エリアの活動内容が聞けて良かったです。 

他エリアの活動が分かった。 

他のエリアではどんな活動をされているのか知れました。 

他のエリアの活動がわかって良かったです。 

他のエリアの活動が知れるのは素晴らしい、参考にもなる 
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他のエリアの活動は報告以外で知ることが出来ないから。 

他のエリアの活動を知ることで、来年度の活動計画の参考になります。 

他のエリアの活動内容が分かり、今後の研修内容の参考になった。 

他のエリア活動が知れたので良かった。しかし発表を省略し、各自回覧できる状態で良いのでは？その分ワールド

カフェの時間を多くした方が良いと感じた。 

他の地域は何をやっているのかわからない。この発表で来年度の参考になるから。 

他圏域の活動内容を確認することができたため 

他地域の活動を知れたから。 

短い時間で概ね内容がわかるから 

地域の活動報告を伺い、地域ならではの活動を拝見することが出来勉強になりました。 

内容が分かりやすかった。 

普段のエリアの活動が良く分かった 

 

上記を選択した理由を入力してください （良くなかったと回答） 

 

多少ありきたりだったかと思われます。 

判りにくかったため 

 

そう思った理由を入力してください （良かったと回答） 

 

１回目 ICT 活用では 他事業所での活用状況がわかりとても参考になった。 

    業務の軽減・通信費を抑えられ、さらにペーパー代や時間短縮など 

    夢の話が聞けたのをふまえて 

２回目 負担軽減へのブース移動。 手を抜くわけではなく、合理的に仕事をしていく為に   

    必要な事を考えられた。 ケアマネ不足の中 どのような関わりを持っていけるの 
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    だろうか。自分だけ？こんなこと考えていていいの？と迷っていた事もあったので 

    安心しました。 

4 月からの介護報酬改定に伴い、皆さんからの今後についての取り組み方などを気さくに伺う事が出来て良かった

です。 

いろいろな方の意見がうかがえたので。 

グループに別れた事で、制度改正に対する各事業所の取り組みを伺うことができて、大変参考になりました。 

ケアマネとしてそれぞれ悩むことは共通しているのだと分かり励みになりました。 

テーマごとに話ができ、他事業所のケアマネの意見が聞けて良かった 

フリートークの中にも、テーマがしっかりあったので、有意義だった。 

メンバー人数が数人でちょうどよかった 

リラックスした雰囲気の中でトークでき、思いを聞いてもらえて良かった。初対面のメンバーなのに親近感が湧く

のが不思議。 

意見交換ができ良かったです。 

皆さんがざっくばらんに意見交換できた。 

皆さんさすが主マネなのでしっかりとした意見があり良かったです。 

皆さんの率直な意見を聞けた 

忌憚なく交流が持て楽しめた 

自分の興味がある事について、話しが聞ける。 

小さなグループ分けの方が、本音が出やすい 

少人数での話し合いの場は発言しやすいので良かったです。 

少人数で率直な意見が聞けて、良かったです。普段なかなかお話しできない人たちと、話ができて良かったです。 

少人数で話しやすかった。進行の方が気さくな感じだったので話しやすかった。 

情報が共有出来る。他のケアマネの意見や考えを聞くことが出来る。 

情報共有ができたから 

色々なケアマネの意見が聞けて良かった。 

色々な意見を聞けるのは良いと思いました 

新人ですが、言いたいことが言える雰囲気だったので良かったです。 

他ケアマネジャーの本音が聞けた。 

他の会社の事情や考えなどわかってよかった 

他の主マネと知り合い意見交換できた 

他事業所での取り組み（ICT）等知る機会となり勉強になりました。取り入れられる事は活用していきたいと参考

になりました。 

他事業所のケアマネさんの考えや思い等、生の声が聞けて楽しかった。 
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他事業所のケアマネジャーから多くの意見を聞くことができ参考になった、 

他事業所のことを聞く機会がなかなか無いため 

他事業所の様子や考えが分かって良かった。 

多くの意見を聞く事ができた 

大変参考になりました。 

地域を超えて横のつながりができること 

日頃、思っている、業務負担について共感してもらえストレス解消になったことと、市に業務改善の検討がしても

らえ、仕事がやりやすくなるのかもしれないという希望が出てきたため、とても、楽しかったです。 

普段、交流のない他事業所さんからの情報を知ることで業務改善のヒントになると思いました。 

普段、話せない人の意見が聞けて良かった 

普段関わらないエリアの方と話す機会が出来た。 

普段関わらない地域のケアマネと、意見交換が行えました。 

報酬改定に関することなどタイムリーな内容でよいと思いました。 

報酬改定の時期でもあり、日々思っているところを意見交換できたので良かったです。 

毎回違ったメンバーだったので、色々な意見が聞けたので良かった。しかし 2 ラウンド目の移行説明が無く、時間

のロスが勿体なかった。 

様々なことで意見交換できる機会は非常に大事だと思っています。とても良かったです。ケアプラン 49 件は危険

だと感じていたのでそれが聞けて良かったです。 

良いアイデアをいただきました！ 

メールで提供票、早速取り組みたいと思います。 

 

そう思った理由を入力してください （良くなかったと回答） 

 

特に共感の部分が多い事が確認できた。 

 

感想、ご意見等ございましたら何でも入力してください。 

 

ありがとうございました。もう少し早めの時間に開催していただけたらと思いました。 

お疲れ様でした。話し合った内容がもっとわかるとよりよいと思います。ありがとうございます。 

お忙しい中、企画、準備、当日の運営をして頂き、ありがとうございました。 

また、このような企画をお願いしたい。 

また是非参加させて頂き、ご意見を聞かせて頂きたいと思います。 

もう少し早めの開催にしていただきたい 

会社でやっていたが途中、音は聞こえるがマイクが入らずイヤホンを中止したら使えた。後日、イヤホンの異常を

確認したが特に問題なく使えました。 
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皆さんご苦労様でした。 

開催ありがとうございました。 

企画運営は、大変なことで、いつもありがとうございます。今後とも宜しくお願いします。 

今後ともよろしくお願いいたします。 

今度は、対面で行いたいですね。ありがとうございました。 

参加される方がいつも決まっているようです。参加されない方の取り込みは難しいですね。 

司会進行、お疲れ様でした。 

普段関わらない地域のケアマネの意見を伺わせて頂き、学びの場となりました。 

心折れる毎日ですが、皆さんの話を伺わせて頂いた事で、私自身、まだまだ頑張れる力を頂きました。 

本日は、ありがとうございました。 

市役所への申し入れは、頻繁に行って欲しい。 

主マネ連絡会やエリア会等の組織図の理解がせれていないようです。 

出来れば夜間帯は避けて頂けるとありがたいです。それぞれの思いもあるとは思いますが、勤務時間内で開催して

だけると嬉しいです  

内容は簡潔で分かり易く、リラックスして参加できる雰囲気がとても良かったです。ありがとうございました。 

年に一度は、このような機会を作れると嬉しいです。 

年度末、法改正前の忙しい時期に準備・開催していただき有難うございました。お疲れ様でした。 

八王子広いので知らない事業所さんもたくさんあり、皆さん毎日同じように奮闘していることがなんだか嬉しかっ

たです。ありがとうございました。 

八王子市にしてもらいたいことを、どんどん皆さんで話し合って、訴えていきたいと思います。 

普段ケアマネ業務から離れてしまっていますが、気持ちは持っています。今後ともよろしくお願い致します。 

負担軽減には ICT 化は必要だと、納得し、どこから手をつけていけばいいのかと考えている。少ない人数だった

ので話を聞きやすく、話やすかった。 

負担軽減のテーマで伝えられなかった事として、毎度「有効期間が６ヶ月」で医療系サービスを利用されている方

について、その都度、主治医に意見を求める必要性があるのか疑問に感じます。6 ヶ月前と比べ状態変化があれば

別ですが、毎度 6 ヶ月の更新の度に医師の指示や意見を確認するというのは結構な負担です。特に大学病院等に通

院中の方の医療指示の取得はハードルが高く、医師からも「前回も伝えたよね」といった印象を持たれる事も少な

くないです。逆を言えば「有効期間 48 ヶ月」で医療系サービスを利用の方の場合は、その間何もなければ、次の

認定更新まで医師の指示や意見は確認する必要がないとも取れます。 

せめて居宅療養管理指導で毎月、医師より診療レポートが来るケースに関しては、「日頃から」それをもって医師

からの意見、指導、助言を確認していると見なして頂けないでしょうか？何のための居宅療養管理指導なのでしょ

うか？ 

夜の研修なので時間通りに終了して欲しい。 

夜間の開催時間は就労後のため負担が大きい。日中にしてほしい。 
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